

A Carhaix, en Centre Bretagne Eco-Charrues lave 500 000 gobelets !

A Carhaix, Aux Vieilles Charrues, le plus grand festival musical européen, on utilisait jusqu'en 2010 des milliers de gobelets en plastique pour étancher la soif des festivaliers.

Au lieu de mettre du plastique en pagaille au recyclage, les organisateurs -adeptes du développement durable- ont imaginé une autre solution : créer une laverie sociale (avec des travailleurs handicapés) pour réutiliser les verres à bière ou à cidre. Explications avec Quentin Siberil, chef de projet d'Eco-Charrues.

500 000 gobelets à laver tous les jours pendant dix jours ! Un sacré défi devant la montagne de verres ! Mais l'affaire n'a pas fait peur à Quentin Siberil et ses collègues de l'organisation du festival des Vieilles Charrues.

«Nous sommes porteurs de projets et dans le centre Bretagne, l'idée nous est venue de créer une unité de lavage pour réutiliser les 500 000 gobelets néces-



saires quotidiennement lors de la tenue du festival. Nous avons conduit une étude de faisabilité, eu des échanges avec d'autres responsables de festivals pour voir s'il y avait un marché dans ce secteur. Nous sommes allés voir ce qui se pratiquait ailleurs (en Suisse notamment) et finalement nous avons créé «Eco-Charrues». Cette création s'est faite en étroite collaboration avec l'ESAT de Carhaix qui s'est montré très intéressé par notre projet. Au total, nous employons cinq ouvriers en situation de handicap encadrés par un professionnel.



Carhaix, Lorient, Morlaix, Brest...

Nous avons inauguré en juin dernier une chaîne de lavage qui fonctionne à plein régime lors de la période estivale. Cet été après «Les vieilles charrues», nous avons travaillé pendant 15 jours pour le festival interceltique de Lorient puis au festival de Morlaix puis à Brest. D'autres manifestations nous ont aussi fait confiance. Nous proposons des prestations complètes : location des gobelets plus lavage ou lavage seul pour des organismes déjà équipés. Nous développons aussi des nouveautés comme le cornet de frites réutilisable.

Durant la période creuse de l'hiver, nous avons d'autres pistes de travail. Nous apportons notre savoir-faire pour des rencontres,

des fêtes plus modestes, des kermesses, tombola, loto qui entraînent pour nous un courant d'activité. Nous sommes en relation avec le brasseur Coreff, établi en Centre Bretagne qui participe à de nombreuses petites manifestations locales.

Mutation écologique

Nous allons aussi compléter notre offre en proposant de la vaisselle, des couverts et tout le nécessaire de table qui sera réutilisable.

Quentin, jeune coordinateur qualité



santé environnement s'est mué en chef de projet aguerris, investi dans le développement durable. Quand il a mis au point le projet Eco Charrues, il a fait le tour des soutiens et des partenaires potentiels. Parmi eux : la Fondation d'entreprise de la mutuelle Prévadiès. « Nous avons posé un dossier de candidature et nous avons eu le plaisir de figurer parmi les projets retenus. L'aide de la Fondation a été très précieuse pour nous ».

D'ici l'été prochain, «Eco-Charrues» compte bien faire avancer d'autres projets de développement durable. Comme le dit avec enthousiasme Quentin Siberil : « Nous sommes au cœur d'une mutation écologique de la société. Nous, à notre niveau d'entrepreneurs de spectacles, nous comptons bien y apporter notre contribution concrète ». A Carhaix, l'avenir en vert est déjà en marche.

Christian Jary ■

► Soutien financier

Partenaire d'Eco-Charrues, la Fondation a apporté un soutien financier de 7 200 euros. Celui-ci a permis d'acquiescer des compteuses de gobelets, un tapis à roulettes extensible jusqu'à 3 mètres et un autre extensible jusqu'à 8 mètres.

Laverie sociale

La création de la laverie sociale de Carhaix a nécessité un investissement total de 275 000 euros. A elle seule l'association « Les Vieilles Charrues » a fait un don de 150 000 euros. Le complément de financement a été fait avec le concours d'autres partenaires.